

# Les collégiens de Breil-sur-Roya tournés vers l'océan

Parmi les options proposées par le collège l'Eau Vive de Breil-sur-Roya, la section environnement montagne regroupe une vingtaine d'élèves répartis sur trois niveaux de la 5<sup>e</sup> à la 3<sup>e</sup>. Gérée par Marielle Estebe, professeur d'EPS, cette section a pour objectif d'optimiser le patrimoine naturel local, de valoriser le goût et le sens de l'effort, de développer la solidarité, le respect, l'autonomie, le sens des responsabilités et de la sécurité.

Chaque année, un thème est choisi pour servir de fil conducteur (la faune et la flore, l'eau, l'artisanat et les métiers de la montagne, les haimeaux et les fortifications de la Roya, etc.). Cette année, les élèves travaillent sur un thème d'actualité: l'impact de l'homme sur l'océan.

## Actions au quotidien

Ce travail se fait en collaboration avec l'Observatoire océanologique de Villefranche-sur-Mer dans le cadre du projet MEDITES. Plusieurs chercheurs et scientifiques, emmenés par Martina Ferraris, sont interve-



Les collégiens ont fait du yakboard ou kayak de mer.

(Photos G. B.)



Devant le monastère de l'île Saint-Honorat.

nus pour sensibiliser les élèves sur des notions telles que la pollution et l'acidification de l'océan, ou les effets du réchauffement climatique, à partir d'observations sur les organismes marins vivants. Point d'orgue de ce

travail, une sortie de trois jours sur les îles de Lérins durant laquelle étaient conciliées activités sportives (catamaran, yakboard), découverte du patrimoine des îles de Sainte-Marguerite et Saint-Honorat, et connais-

sance du milieu marin méditerranéen. Les élèves ont notamment été sensibilisés sur les actes quotidiens qui permettent de limiter l'impact de l'activité humaine sur les océans et de réduire les déchets qu'on y retrouve. La fin d'année sera également bien remplie avec la participation du collège au forum MEDITES, regroupant de nombreux établissements, et la réalisation de saynètes pour un concours de théâtre d'ombre, organisé par « Mon océan et moi », pour mettre en scène les changements environnementaux qui impactent nos océans.